

► Mobilités douces

Baromètre vélo 2025 : quatre villes alsaciennes distinguées

La Fédération française des usagers et usagers de la bicyclette (FUB), basée à Strasbourg, a publié ce jeudi 18 septembre les résultats de son quatrième Baromètre vélo, vaste consultation participative en ligne sur les conditions de circulation à vélo dans les villes et villages de France.

Au total, de fin février à début juin, 334 000 citoyens (+ 21 % par rapport à l'édition 2021), dont 16 808 domiciliés dans le Grand Est (+ 7 %), ont partagé leurs expériences et leurs ressentis.

Outre une cartographie des lieux dangereux, cette enquête a permis d'évaluer le "climat vélo" dans quelque 2 646 communes ayant reçu un nombre suffisant de contributions de cyclistes. Les notes qu'elles ont obtenues ont alimenté cinq palmarès nationaux, établis en fonction de la taille des communes, dont les lauréats doivent être mis à l'honneur ce jeudi lors d'une cérémonie à Lyon.

Deux collectivités alsaciennes figurent dans ces top 10 :



Strasbourg conserve la deuxième place au classement des grandes villes. Photo Florent Potier

comme lors du baromètre 2021, Strasbourg se classe deuxième dans la catégorie "grandes villes", derrière Grenoble et devant Rennes ; Oberhausen conserve également la huitième place dans la catégorie

"communes de banlieue". Cette dernière se classe par ailleurs en tête du top 3 des collectivités du Grand Est, où elle devance deux autres villes du Bas-Rhin, Dorlisheim et Molsheim. Depuis 2017, à travers son Ba-

romètre vélo, la FUB, qui milite pour des politiques cyclables ambitieuses, évalue régulièrement les conditions de circulation à vélo dans les communes de France.

● X.T.